

**Rede von Oberbürgermeister Belit Onay  
anlässlich des 15-jährigen Jubiläums des ADFC Stadt Hannover**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Mitglieder und Freund\*innen des ADFC,  
liebe Engagierte für den Radverkehr,

ich freue mich sehr, heute anlässlich des 15-jährigen Bestehens des ADFC Stadt Hannover zu Ihnen sprechen zu dürfen. Es ist mir eine große Ehre – und zugleich ein persönliches Anliegen.

15 Jahre – das ist eine stolze Zahl. In dieser Zeit hat der ADFC Hannover unermüdlich daran gearbeitet, unsere Stadt fahrradfreundlicher, nachhaltiger und lebenswerter zu machen. Sie haben nicht nur Missstände benannt, sondern Lösungen vorgeschlagen. Sie haben sich eingemischt – sachlich, kompetent und hartnäckig. Und das ist gut so. Denn genau dieses zivilgesellschaftliche Engagement brauchen wir, um Hannover zukunftsfähig zu gestalten.

Ob bei der Radverkehrsförderung, bei der Verkehrssicherheit oder beim Thema Verkehrswende insgesamt – der ADFC ist ein unverzichtbarer Partner für die Stadtverwaltung und für mich als Oberbürgermeister.

Wir wissen: Der Weg zur Fahrradstadt ist kein Sprint, sondern ein Marathon. Aber wir sind unterwegs – und das mit klarer Richtung. Mit dem Verkehrsentwicklungsplan, mit neuen Radschnellwegen, mit dem Ausbau der Radinfrastruktur und mit konsequenter Förderung des Umweltverbundes setzen wir konkrete Maßnahmen um.

Wir wollen, dass alle Menschen – vom Schulkind bis zur Seniorin – sicher, bequem und gerne Rad fahren können. Das geht nur, wenn wir Prioritäten anders setzen, wenn wir Mut zeigen – und wenn wir dabei auch auf die Expertise des ADFC hören.

Der Blick in die Zukunft zeigt: Die Herausforderungen bleiben groß – vom Klimaschutz über die Flächengerechtigkeit bis hin zur sozialen Teilhabe durch Mobilität. Doch ich bin überzeugt: Wenn wir weiter so konstruktiv zusammenarbeiten wie bisher, können wir viel erreichen.

Ich danke dem ADFC Stadt Hannover für 15 Jahre leidenschaftlichen Einsatz, für kritische Begleitung und für die vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Herzlichen Glückwunsch zum Jubiläum – und auf viele weitere Jahre des gemeinsamen Engagements für eine fahrradfreundliche, nachhaltige und lebenswerte Stadt Hannover.

Vielen Dank!